

Es wurde die Bereitschaft zum Ausdruck gebracht, zur Erweiterung und Vertiefung der Kontakte mit allen Staaten, Bewegungen, Organisationen und realistisch denkenden Politikern beizutragen, die für eine konstruktive Lösung der Probleme der europäischen und internationalen Sicherheit, für die Minderung der Spannungen, für die Senkung des Niveaus der militärischen Konfrontation, für die Durchsetzung der friedlichen Koexistenz und einer sachlichen Zusammenarbeit zwischen den Staaten, unabhängig von ihrer Gesellschaftsordnung, eintreten. Diesen Zielen könnte die bevorstehende Stockholmer Konferenz für Vertrauens- und sicherheitsbildende Maßnahmen und Abrüstung in Europa dienen.

Die Beratung verlief in einer Atmosphäre der sachlichen und kameradschaftlichen Zusammenarbeit, der Einheit und internationalen Solidarität.

Berlin, den 10. Dezember 1983

Glückwunschtelegramm des Zentralkomitees der SED, des Staatsrates und des Ministerrates der DDR zum 25. Jahrestag des Sieges der Revolution der Republik Kuba

Teurer Genosse Fidel Castro!

Zum 25. Jahrestag des Sieges der Revolution, dem Tag der Befreiung Kubas, übermitteln wir Ihnen, dem Zentralkomitee der Kommunistischen Partei Kubas, dem Staatsrat und Ministerrat sowie dem ganzen kubanischen Volk die herzlichsten Glückwünsche und brüderliche Kampfesgrüße des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, des Staatsrates und Ministerrates und des Volkes der Deutschen Demokratischen Republik.

Die siegreiche kubanische Revolution vor 25 Jahren ist ein Ereignis von geschichtlicher Tragweite. Sie leitete eine neue Entwicklungsetappe ein und führte zur Entstehung des ersten sozialistischen Staates auf dem amerikanischen Kontinent. In historisch kurzer Zeit vollbrachte das kubanische Volk unter der bewährten Führung seiner kampferprobten Kommunistischen Partei hervorragende Leistungen beim Aufbau der sozialistischen Gesellschaftsordnung. Im engen Bündnis mit der UdSSR und den anderen Ländern der sozialistischen Gemeinschaft werden die weitreichenden Beschlüsse des II. Parteitages der Kommunistischen Partei erfolgreich verwirklicht. Dank dieser Erfolge und der aktiven, von den Prinzipien des proletarischen Internationalismus bestimmten Außenpolitik haben sich das internationale Ansehen Kubas und seine Ausstrahlungskraft ständig erhöht. Mehr denn je erweist sich heute das sozialisti-